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近期特邀嘉宾近期特邀嘉宾：：霹雳摇滚霹雳摇滚““杨鸣杨鸣”、”、幽默搞笑幽默搞笑““一休一休”、”、时时
尚组合尚组合““灵动芭比灵动芭比”、”、特型演员特型演员““张剑张剑”、”、功夫绝技功夫绝技““铁头铁头
大师大师”、”、特色嘉宾主持特色嘉宾主持““二人转二人转：：大伟大伟··小冬小冬””
急聘急聘::迎宾迎宾、、服务员服务员（（女女））数名数名，，营销营销、、保安保安（（男男））数名数名，，待遇面议待遇面议。。

休闲娱乐航母休闲娱乐航母““琴港不夜城琴港不夜城””
正式亮剑起航…正式亮剑起航…88月月88日试营业…日试营业…

梅艳芳
从个人实力和个人成就两方面综合来

讲，梅艳芳和王菲，显然是戴思聪最为得意

也是最为重要的两个弟子。

梅艳芳九岁即拜师于戴思聪名下。虽

然梅艳芳最初出道时，一直是以坏女孩之

类的形象见长，其曲风也是极其西化，但考

虑到梅艳芳中低音的声线特色，戴思聪对

她进行的却一直是偏六、七十年代传统流

行歌曲的演唱技法。而这种技法，很快也

在梅艳芳演绎《似水流年》这样的作品中，

发挥出了效果，那种淡定、从容和古典的气

质，一如她在《胭脂扣》里的角色一样让人

记忆犹新。

刘德华
曾经还想拜林子祥为师的刘德华，最

终也成为了戴思聪的弟子。

不过自从《可不可以》之后，人们突然

发现一夜之间，刘德华竟然变得会唱歌了，

虽然还不能说是实力唱将，至少和以前的

他，完全不像是一个人了，似乎一夜之间有

神功催变，让他至少发挥出了他声带磁性、

沙质的特长，甚至还多了之后二十多

年相伴他左右的哭腔绝技。而刘德华

在流行乐坛的成功，也可以说是戴思聪化腐朽为

神奇的得意之作。

王菲
在收王菲为学生之前，王菲还是一个初到香

港，人生地不熟、语言又不通的北京女孩。而她

在内地时期对于邓丽君的无限崇拜，也继续以模

仿的方式带到了香港，成为她热爱唱歌的一种动

力，一种方式，甚至是一种支点。

而在戴思聪正式收王菲为弟子后，他首先要

求的就是王菲学习粤语，通过对粤语精准的咬

字，以达到歌曲内容准确的传递，和歌迷在文字

方面最佳的沟通。同时，由于王菲在此后的“亚

太金筝创作歌曲大赛”中，并没有如愿以偿地获

得冠军，只是获得了亚军，戴思聪更是着重强调

了王菲虽“自信心爆棚”，但“没有全情投入”的硬

伤。也正是这种有技术更要有感情的点拨，最终

成就了王菲的天后音乐事业。

谢霆锋
谢霆锋是戴思聪后期相当得意的一位弟

子。甚至他的女儿，也曾经一度和谢霆锋闹出过

绯闻。

和培养王菲一样，戴思聪也是特

别注意引导谢霆锋在个性方面的才

华，尤其鼓励他在创作、乐器方面的才

华。在香港这样一个娱乐圈的环境

下，很难想像如果没有戴思聪，又有哪

位幕后训练老师，会忍受这样一张商

业牌，去把心思放到纯粹的创作和个

性发挥上。

戴思聪不仅具备了将王菲这样的天赋歌手变得更会唱歌，还能将刘德华、梁朝伟这样原本不会唱歌的艺人，

变成可以在流行歌坛有一片天空的歌手。他虽然和所有的音乐教育家一样，都能准确知道一个歌手的优缺点，但

恐怕没有多少人，能够像他那样能够把缺点变成优点、或者淡化缺点，从而从另一个角度塑造一种优点出来。

香港金牌音乐教育家戴思聪

他浇灌出的那些花儿
昨天上午，香港著

名音乐教育家戴思聪不

幸因病去世。作为在香

港演艺圈桃李满天下的

音乐老师，戴思聪与中

国大陆的音乐家金铁霖有着极其相似之

处。他们不仅同属于金手指式的音乐老

师，指谁谁就能红。更重要的，还是他们超

宽的艺术视野，能够让他们最大限度的因

材施教。因此，当看着他们身后那一批批

由他们培养出来的大牌弟子后，你就不必

感到诧异了。他们不是哈利波特，他们不

会点石成金。他们更像是经验丰富的优秀

老船长，他们不会改变任何一位歌手和艺

人的声带，但他们却会把这位歌手的声带，

引向一条最适合他发挥的路。

戴思聪与王菲

张菲、费玉清母亲病逝
7月17日下午15时30分，艺人张菲、费

玉清的母亲因癌症末期在台湾医院病逝，

享年83岁。

张菲、其姐费贞绫和弟弟费玉清三人，

都在医院陪着母亲走完人生最后一程。当

晚接近午夜十分，张菲在礼仪社人员的陪

同下捧着妈妈的牌位将妈妈的遗体送往灵

堂。神情哀肃的张菲先前曾对媒体表示谢

谢大家的关心，现在要尽量把母亲的后事

办到完满，其他一切就等办完后事再说。

自成名以来一直话题不断的郭德纲，

近年来似乎与相声越离越远，拍电视剧、

主持节目、演电影、生意也做得红红火火。

日前接受采访时，郭德纲依然不改犀

利本色，在调侃自己之余也不忘给同行继

续“上眼药”。

记者：你很敢说话，相声作品里也影

射过不少人，担心得罪人吗？

郭德纲：我们打小在相声这行里干，

先学的第一件事就是管住嘴。而且我们

相声演员最大特点就是说谎，真的，不管

多恨这个人，见面都跟亲人似的，一扭脸

马上就骂人，都不说真话，都是模棱两可，

不得罪人，往好了说是明哲保身，说得不

好听就是人性的问题。但这么多年我有

点腻了，就是想说点实话，说出来我也痛

快。可能有人不痛快，就让他们慢慢消化

去。对我来说，就算有麻烦也比亏心强。

记者：听说德云社规章制度特别严，

比如不能夜不归宿等，颇有旧时梨园的管

理风格。

郭德纲：都是小孩子，怕他们出事。

毕竟徒弟那么多，总有些人会因为不受欢

迎心里不平衡，我尽量一碗水端平。

记者：你儿子郭麒麟已经做好准备子

承父业了吗？

郭德纲：他的天分还是有的，你不能

不承认遗传，我们爷俩太像了。我当然很

愿意子承父业，这是我们相声界最高兴的

事，但这个不能强求。他现在念初二，我

跟他聊过，我说万一有一天你当科学家的

梦想破碎了，留一后手，可以趁小时候先

练练，口齿练清楚一些，以后就算当科学

家，你不也得卖你的产品去嘛！

记者：你是好爸爸吗？

郭德纲：我应该算是一个好爸爸，我

喜欢跟儿子交流，没拿孩子当小孩，这也

是尊重他。为什么我让儿子拜于谦为师，

因为自己教不了自己的孩子。小孩学艺

的过程很枯燥，他不会配合，你必须连吓

唬带哄，别人的孩子好办，该骂的骂，该打

的打，自己的孩子就下不了手了。

郭德纲：相声演员最大的特点就是说谎

谢霆锋与戴葳葳

谢霆锋与戴葳葳


